
药石罔效－学生事务主任童真牧师 

 

读到“药石罔效”四个字，心不免往下沉…… 

 

药物都不管用，怎么办？那么，人生到底该怎样走下去？不再服药？不再接受治

疗？等待日子一天一天的过去？等着撒手尘寰吗？马可福音记载了一个非常让

人振奋的事实：“有一个女人，患了十二年的血漏，在好些医生手里受了许多的

苦，又花尽了他所有的，一点也不见好，病势反倒更重了。他听见耶稣的事，就

从后头来，杂在众人中间，摸耶稣的衣裳，意思说：‘我只摸他的衣裳，就必痊

愈。' 于是他血漏的源头立刻干了；他便觉得身上的灾病好了。”（可 5：25－

29） 

 

如果，耶稣今天还在世上，多么好！治不好的病，只管去摸他一把，马上复原，

不必服药。正因为有这一段记述，在我们国家就有一些信徒，不让生病的肢体求

诊，只许他们在家祷告，一面倒的，只许凭信心祷告，不准去找医生。直到病人

奄奄一息，甚至气绝身亡，搞出人命，给告去官府，引起执法者关注，硬把“搞

迷信”套在基督徒头上。太让人伤心，也不荣耀神。 

 

耶稣曾经明说：“康健的人用不着医生，有病的人才用得着……”（可 2：17）

其实，耶稣基督从来没有叫人不看医生，相反，他用这句话来证实：人生病是要

找医生的。 

 

最近，有两位同学，他们的遭遇，让我想起“药石罔效”的问题。真的药物不管

用吗？不是的！是药物带来的副作用让他们却步。每一种药都有它的副作用，特

别是西药，但是医生有他们的医学常识和智慧，找他们就得信他们，相信他们有

医德，有父母心。看完病就得按时服药，好叫我们药到病除；不服药，病怎能得

医治呢？这会导致“药石罔效”，因为没有服食。 

 

另一个“药石罔效”案例就是，小雪姊妹的身体太虚弱，药物带来的伤害极大，

连医生也建议，不宜接受治疗。这位同学也接受医生的建议，回家乡去，决定用

她余下的光阴带领父母查考圣经，帮助他们紧紧地信靠主，另一方面，也希望带

领她村子里还没信主的乡亲父老归主。 

 

小雪在 10 月中给我的信这么说：“童真老师：平安！谢谢您一直关心着我的身

体状况，我很感恩。我的癌症又再次复发了，而且这次肺部都有肿瘤。我仍然感

恩于我的现状，因为我真的有从神那里来的平安在心里，我和三年前得知病情的

反应不一样，三年前我已经住院治疗三次，每次得知病情反复我都难过得大哭。

三个月前我已经知道病情复发，那时我也决定不去接受治疗，我知道那是很痛苦



的经历，重要的是不能确保疗效。 

 

我想单单仰望耶和华，一直有从神来的平安，8 月时我就决定想要放下手上的工

作回家，我想回家和家人学习圣经，也想和更多人分享福音，我想去做我觉得很

重要神也看中的事情。所以我一直祷告，也告诉他们为什么我不去医院。我认识

的一位国外的医生姊妹，她也带着爱心的告诉我，作为医生她很支持我回家这个

决定，因为即使我现在要做治疗也不是那么简单，而且我的身体会承受不了，也

不知道是否有效。 

 

对于学习我没有放弃，我想坚持下去，即使我回家后也要继续学习剩下的课程。

我的现状影响了我的学习进度，因为我的身体确实比之前容易疲劳了……希望在

11月能学完所有的先修科课程。 

 

希望老师们为我祷告，这也是我现在关心的。我应该是家乡的村子里第一个信主

的人，三年来得到神很多的祝福，我真是尝了主恩的滋味，也一直为家乡的福音

事工祷告，但是除了我的家人听了、信了，一直没有其他人相信。家乡的异端也

不少，二两粮已经在家乡传了很多年，我真希望那些人听到的是真福音。所以现

在我想回家做实实在在的事情，我一直祷告求神在我的家乡兴起教会来。我没有

看我自己的现状，我相信神必能成就他的旨意。” 

 

请为小雪祷告，愿三一真神亲自成为她的医生！在她柔弱的生命中，施行神自己

的作为！请也不要忘记上面提到的，那位不肯服药的同学，祈求神让他顺服。 

 


